

Egipto moviliza a su Ejército

Los militares se encargarán a partir de ahora de la seguridad en las zonas turísticas tras la matanza de Luxor, mientras el presidente Mubarak rechaza el diálogo con los islamistas

El Cairo / AFP.—El Ejército egipcio participará por primera vez en la lucha contra los islamistas, encargándose de la seguridad en las regiones próximas a lugares turísticos, según anunció ayer el ministro egipcio del Interior, Habib al-Adeli.

“Los Ministerios de Interior y de Defensa coordinarán a partir de ahora las operaciones para asegurar las zonas turísticas”, afirmó Al-Adeli. Hasta ahora, la lucha antiterrorista era potestad exclusiva de la Policía nacional.

Esta medida se produce tras la masacre del pasado 17 de noviembre, cuando la Ya-

Varios diputados acusan a Israel de ordenar el atentado que costó la vida a 58 turistas

Los líderes de la Yamaa reiteran ante los tribunales su oferta de paz

ma Islámica asesinó, en las afueras del templo de Luxor, a 58 turistas extranjeros y a cuatro egipcios.

Tras el salvaje atentado el presidente egipcio, Hosni Mubarak, recibió todo tipo de críticas por parte de la comunidad internacional e incluso en su propio país, donde le acusaron del “escaso control de su Gobierno” frente al terrorismo integrista.

La respuesta de Mubarak no se ha hecho esperar. El Gobierno egipcio ha decidido implicar a su Ejército en la lucha antiterrorista y ha rechazado todo diálogo con los integristas. “No puede haber du-

das cuando se trata de asegurar la protección y la estabilidad del país”, afirmó Al-Aledi ante el Parlamento, y añadió: “El futuro de la nación no puede ser objeto de ningún mercadeo, y por tanto, no habrá diálogo con los islamistas”.

Precisamente ayer, los líderes encarcelados de la Yamaa anunciaron que reiterarán ante los tribunales su oferta en favor de un cese de la violencia, lanzada en 1996, según afirmó uno de sus abogados, Muntaser al Zayat.

En la próxima audiencia del proceso a 66 dirigentes y militantes de la Yamaa, que

se celebrará el próximo 3 de diciembre, los líderes harán leer un comunicado en el que confirman que mantienen “la iniciativa de paz” que lanzaron a mediados de 1996.

Entretanto, varios diputados egipcios acusaron ayer a Israel de haber ordenado la masacre de Luxor. El presidente del grupo parlamentario del Partido Nacional Democrático (PND, en el poder), Ahmad Abu Zeid, señaló que “este atentado pretende dañar duramente a Egipto. Fue planificado y financiado en el extranjero para atacar contra nuestra economía y la estabilidad del país”.

Otro diputado del PND, Ibrahim al-Nimaky, afirmó que “las manos del sionismo están tras el atentado”, considerando que el ataque fue perpetrado “tras el rechazo de Egipto a participar en la conferencia de Doha, su oposición al embargo impuesto a Libia y su postura en la crisis iraquí”.

Un independiente, el diputado Ahmed Taha, se preguntó “¿quién tiene interés en actuar contra Egipto actualmente?”, antes de señalar que “un grupo de turistas israelíes anuló su visita al lugar del atentado sólo una hora antes de que se produjera”.



AVOTAR Una serbobosnia introduce su papeleta, ayer, en Pale, durante la primera jornada electoral.

“Adams entró en el IRA en 1965”

Una biografía atribuye al líder del Sinn Fein un papel clave en el grupo armado irlandés

HERVÉ AMORIC (AFP)
Belfast

Los autores de la primera biografía no autorizada de Gerry Adams desde el comienzo del proceso de paz, publicada el viernes, atribuyen al presidente del Sinn Fein un papel clave entre los dirigentes del Ejército Republicano Irlandés (IRA).

En el libro ‘El hombre de guerra, el hombre de paz’, los periodistas Mark Devenport (BBC) y David Sharrock (‘The Guardian’) trazan la historia del jefe de la rama política del IRA desde sus primeros pasos en el seno del grupo armado hasta su papel hoy, en el primer plano de la escena política irlandesa.

Sus fuentes son miembros de las Fuerzas de Seguridad, pero también ex militantes del IRA que trabajaron junto al propio Adams.

“Adams se enroló en el IRA en 1965”, declaró Devenport, corresponsal de la BBC en Irlanda. “El comandante de Belfast le invitó y fue su segundo

el que le hizo prestar juramento. Pasó a ser miembro de la compañía D del IRA en Belfast”.

El líder del Sinn Fein lo admitió “durante un interrogatorio de la Policía



GERRY ADAMS

en 1972”, pero “después ha negado cualquier pertenencia al IRA ante los medios de comunicación”.

Según los autores, Adams está dispuesto a continuar con las conversaciones de paz a pesar de la disidencia evidente entre los altos responsables del IRA.

La lentitud de las negociaciones en Irlanda del Norte ha provocado una serie de dimisiones entre los miembros más radicales del Sinn Fein y del IRA. “Para poder controlar a los extremistas es necesario que Adams ocupe una posición clave en las dos alas, política y militar, del movimiento republicano”, subraya Devenport.

Los autores del libro citan fuentes de la Policía y del propio IRA

Poco interés popular en el pulso electoral de Plavsic

La presidenta de la RS quiere arrebatar la mayoría parlamentaria a los partidarios de Radovan Karadzic

ZORAN PIROLIC (EFE)
Sarajevo

Los comicios legislativos anticipados en la República Serbia de Bosnia transcurrieron ayer sin incidentes y con poco interés de los votantes.

Durante su recorrido por varios colegios electorales de los alrededores de Sarajevo, el jefe de la misión en Bosnia de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE), Robert Frowick,

declaró que “la votación se desarrolló con total normalidad”.

Un total de 1.107 colegios electorales fueron habilitados para los comicios, que concluirán hoy, en los que se repartirán los 83 escaños del Parlamento serbobosnio y para los que se han registrado

alrededor de 1.150.000 votantes, entre ellos un considerable número de musulmanes y croatas que antes de la guerra vivían en ese territorio.

El nacionalista Partido Democrático Serbio (SDS), gobernante en el ente serbobosnio, y duramente enfrentado al poder de la presidenta, Bil-

jana Plavsic, negó ayer cualquier implicación en la aparición de carteles de su ex líder, Radovan Karadzic, inhabilitado por la ONU bajo la acusación de crímenes de guerra.

Gran parte de la Prensa consideró ayer que “si el SDS y sus aliados vuelven a obtener la mayoría absoluta, la comunidad internacional se enfrentará con una situación muy difícil en el ente serbio, que no podrá solucionarse por medios políticos”.